

Montessori Kinderhaus Familienzentrum

Bachstrasse 27, 41363 Jüchen

Info

Als wir vor 10 Jahren von Marte Meo erfuhren, spürten wir sofort, dass diese Methode und Herzenshaltung dem Kind und den Eltern gegenüber sehr gut unsere Montessoripädagogik ergänzt.

Seit nunmehr 10 Jahren arbeiten wir in unserem Montessori Kinderhaus nach der Marte Meo Methode zur Entwicklungsunterstützung mit der Grundidee *“Etwas aus eigener Kraft zu erreichen“*, so auch nach Montessoris Prinzip: *„Hilf mir, es selbst zu tun“*.

Im Laufe der letzten Jahre ist das gesamte Team als Practitioner weitergebildet worden. Dazu gehören zwei MarteMeo-Therapeuten und ein Kollegen-Trainer. Ebenso werden Auszubildende in der Anwendung der Marte Meo Methode angeleitet und neue Kollegen zum Practitioner weitergebildet.

Es ist schön zu sehen wie junge Auszubildende mit großer Offenheit an die MarteMeo-Methode herangehen.

Für Fallbesprechungen werden Kinder und Erzieher in freien Spielsituationen oder auch strukturierten Gruppensituationen gefilmt. Bei anschließenden Teambesprechungen werden durch die Reviews die Kompetenzen und Entwicklungsmöglichkeiten von Erziehern und Kinder herausgearbeitet und in Folge hilfreich begleitet.

Die MarteMeo-Checklisten zu Spielfähigkeiten, Entwicklung und Kooperationsfähigkeiten sind uns eine große Hilfe um die Entwicklungsbotschaft hinter dem auffälligen Verhalten eines Kindes zu verstehen. Der Blick auf das Kind wird somit geschulter und differenzierter.

Die Videoaufnahmen beinhalten somit auch die Chance für alle Kollegen/innen, das eigene pädagogische Handeln untereinander wertschätzend zu reflektieren.

Das Eltern-Einladungs-Programm ermöglicht uns Eltern und Familien in deren Entwicklungsprozesse einzubeziehen. Dazu gehören auch regelmäßige Elternabende, an denen die Marte Meo Methode mit Videoanalysen vorgestellt wird. Dadurch werden Mütter und Väter motiviert, die MarteMeo Methode auch für ihre eigene Familiensituation als Beratung und Unterstützung in Anspruch zu nehmen.

Familien sind in ihren Erziehungsfragen oft auf Probleme und Defizite fokussiert. Durch die MarteMeo-Methode gelingt es uns, Eltern da abzuholen, wo sie stehen und ihnen einfache Möglichkeiten zur Entwicklungsunterstützung anzubieten, die sie zu Hause selbst umsetzen können. Durch das Aufzeigen alltäglicher Situationen kommen Väter und Mütter wieder mit ihrem eigenen Potential in Kontakt und werden ermutigt, den eigenen Stärken zu vertrauen und ihr volles Potential auszuschöpfen.

Um den weiteren Qualitätsstandard zu sichern, stehen wir in regelmäßigem Kontakt mit Gerlinde Steigerwald vom Bildungswerk Aachen, die uns als Supervisorin berät und begleitet.

Auch die Besuche von Fachtagen und MarteMeo-Veranstaltungen sind immer wieder „Happ-Happ-Momente“ für uns und ermutigen uns mit der MarteMeo-Methode weiter voranzugehen.

So gehen wir den Weg weiter mit unseren beiden „Marias“ (Maria Montessori/Maria Aarts) den Familien Gutes zu tun.